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Está sendo realizado pelo Jornal do Povo no
mês de julho a entrega do Prêmio Expressão &
Mérito em comemoração aos 33 anos de fundação
do Jornal, condecoração que faz jus aos relevantes
serviços prestados fazendo parte da nossa histo-
ria.

Prêmio
Expressão
& Mérito

Rayane Silva Martins Ribeiro -  Nutricionista

Vereador Niltinho se preocupa com
localidade  Vila Puri

Ponto de Vista
Amarildo Paticcié
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Visita à Reserva Brejo Novo
(Perobas)

Reunião da Câmara Municipal de
Santos Dumont
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O vereador Nilton Novaes do Amaral
(PDT) da Câmara Municipal de Santos Du-
mont demonstra grande preocupação com a
localidade da Vila Puri, que fica localizada
debaixo da ponte que dá acesso à BR-040 no
bairro Graminha.

Com a proximidade do período de chuvas,
a situação na Vila deve se agravar. Conforme
pode ser visto nas fotos, as condições sanitári-
as apresentam riscos para os moradores, com
um esgoto passando próximo das residencias
sem nenhuma proteção. Também há risco de

deslizamentos nos barrancos próximos à pon-
te, também oferecendo sérios riscos aos habi-
tantes.

O parlamentar já enviou ofício aos órgãos
competentes solicitando que sejam tomadas as
devidas providências para que a água fluvial
que vem da BR-040 seja desviada, para que

assim não haja mais enchentes naquela locali-
dade, e também um requerimento sobre o es-
goto a céu aberto, que assola a comunidade.
Ambos até o momento sem solução.

O vereador Niltinho foi eleito em 2020 para
seu primeiro mandato e vem demonstrando
empenho em trabalhar em prol da comunida-
de sandumonense.

Conselho Municipal de Saúde elege
nova mesa diretora

Em 1979 chegavam a Santos Dumont um
casal de pastores: Carlos e Lúcia Soares. Deus
os enviou e juntos realizaram uma grande obra
em nossa cidade. A Pastora Lúcia que já partiu

42 anos de ministério do Reverendo
Carlos da Fonseca Soares

pra eternidade deixou um grande legado que
ficará perpetuado para sempre em nossos
corações.

Foi Celebrado com o Pastor Carlos e toda
amada igreja no último dia 14, 42 anos de seu
ministério na cidade. Devido à pandemia não
houve comemorações festivas, teve somente um
culto em ação de graças com a presença especial
do Reverendo Johnson Marçal, Superintendente
regional e Pastor Titular da cidade de Barbacena,
que ministrou a mensagem da noite. A Presença
do público foi limitada seguindo todos os
protocolos impostos pela pandemia da Covid-
19.

Parabenizamos em nome de todos os
Sandumonenses! Ao Senhor Jesus, toda honra
e glória! Parabéns, Pastor Carlos!
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ANIVERSARIANTES DA SEMANA DE: 18 a
24 de julho 2021:

18- Dr. Luiz Sérgio Martins (JF)
18- Maria Feichas Fortes (JF)
19- CaL Elaine Bastos Couri
19- Sheila Aparecida de Faria (Curitiba-PR)
19- Ch. Paulo Sérgio Coimbra Alves
19- Taís Abdallah Alves de Souza (JF)
19- Arlete Alice da Silva Gomes
20- Gisele Fortes do Nascimento
20- Ivanélia de Cássia Araújo (Papelaria

D’Maria)
20- Mauro Lúcio Cândido (Assoc. Militares

Reserva-SD)
21- Mariana Mendes Castello Branco
21- Maria Beatriz de Faria Palmieri (Curitiba-

PR)
21- Prof Maria de Fátima Mendes
22- Heitor Henrique de Souza (2 anos)
22- Rafael Freires de Araújo
23- Aline Henriques da Silva (JF)
23- Adelaine Henriques da Silva (JF)
23- Vera Lúcia Mendes de Paiva e Silva (JF)
24- Marcos de Abreu

CONFIRMAÇÕES MATRIMONIAIS:
19.07.1980: Dário Jaime da Silva/Sueli Garcia

Henriques da Silva
41 anos - Bodas de SEDA: Juiz de Fora/MG.
21.07.2007: Cincunegue Borges Ferreira/Dra.

Elizabeth Bastos Couri
14 anos - Bodas de MAR-

FIM.
21.07.1978: Elcio Caldas/

Denise Maria Mendes Caldas
43 anos - Bodas de AZEVI-

CHE.
23.07.2003: Leandro da Sil-

va Souza/Maurine Aparecida
Dias de Souza

18 anos - Bodas de TURQUESA.

DATAS COMEMORATIVAS 2ª Quinzena de
Julho:

16- Dia do comerciante
17- Dia da proteção as florestas
18- Dia dos veteranos de guerra
19- Dia da caridade - nacional do futebol
20- DIA DO (a) AMIGO (a)
21- Dia da conquista da Lua (1969)
22- Dia do trabalho doméstico
23- Dia do guarda rodoviário
24- Dia da nacionalização do canal de Suez

(1956)
25- Dia internacional da Mulher Negra
25- Dia do escritor - motorista - São Cristóvão
25- Dia do AVÔ
26- Dia da AVÓ
27- Dia do(a) Pediatra -  motociclista
28- Dia do agricultor
29- Dia do cozinheiro
31- Dia da mulher africana
31- Dia do orgasmo

JUNTOS SOMOS MAIS FORTES: integran-
tes da 63ª.Cia. Policia Militar em conjunto com “Fi-
lhas de Jó” - Bethel “União Palmyrense”, conse-
guiram arrecadar quase uma (1) tonelada de alimen-
tos, que foram doados para famílias carentes e ne-
cessitadas também mais máscaras e 7 cobertores.
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LIONS CLUBE EM AÇÃO: O Presidente Li-
ons ano 2020/2021 CL Evaldo Luiz Barbosa Fontes
e sua DM Mônica Guimarães Fontes, encerraram
seu mandato com chave de Ouro, no combate à
fome, uma vez que o Clube distribuiu cerca de seis
(6) toneladas de gêneros alimentícios diversos, com
ajuda empresas: DOW - UNITED WAYNE: ARCE-
LOR MITTAL e comunidade - próprio Clube, be-
neficiando entidades tais como: comunidade “Vila
do Sapo” (Campo Alegre) - Assoc. Catadores de
lixo reciclável - Igreja dos Passos - Igreja São Se-
bastião - Centros Espíritas “Paz-Amor-Caridade” -
“João Batista” – “Casa de Oração Caminho de
Jesús” - Conferência “São Vicente de Paulo”.

CL Evaldo e DM Mônica

“O LEÃO DO MÊS”: Por iniciativa do Presi-
dente de Lions Clube - CL Bruno Gonçalves Schro-
der e Souza, todo mês escolhido um(a) associado(a)
por se destacar na “Jaula”. Neste mês o escolhido
foi o CL MARCO ANTONIO GUARINO HENRI-
QUES

foto ney 18

MORANDO COM OS ANJOS COM A IN-
VEJÁVEL IDADE DE 92 ANOS:

Foto ney 17

faleceu na 6ª.feira - dia 09. p. passado, minha
vizinha querida - sra. MARIA TEREZINHA PEREI-
RA (viúva Zé Leite/barbeiro), sendo o corpo vela-
do no necrotério da rua São José e o enterro acon-
tecendo às 14:00 h. dia seguinte (10) sábado. Dei-
xou os filhos: José Antonio (I.M.) - Eli (I.M.) - Ma-
ria Carmem - Maria Aparecida - João Evangelista-
Regina Célia - Sérgio Luiz, deixando entre eles e
nós o doce perfume da saudade.
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Av. Presidente Getúlio Vargas, 149 sala 502
5º andar com elevador. Atendemos diversos convênios.

Fones:  3251-4768 - 9975-6173

Dr. Daniel José da Silva
Clínica Médica  -  CRMMG 11 839

REFLEXÃO
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Rua Antônio Ladeira , número 95 , Santos Dumont - MG
*Atendimento Presencial em Santos Dumont somente
sexta-feira e sábado
*Atendimento Online segundas e  terças.

‘A Guerra do Amanhã’

Com boa parte dos cinemas
ao redor do mundo fechados, ou
com público restrito, o melhor ter-
mômetro para definir a populari-
dades dos filmes são
as plataformas de streaming. E o
“blockbuster” da semana foi ‘A
Guerra do Amanhã’, o longa de
ação e ficção científica protago-
nizado por Chris Pratt e lançado
pela Amazon Prime Video. O fil-

me, lançado no último dia 2, é o
mais visto em plataformas de stre-
aming nas primeiras 48 horas de
lançamento – aproveitando o fim
de semana do feriado do Dia da
Independência nos Estados Uni-
dos. Sucesso também no Brasil,
‘A Guerra do Amanhã’ conquis-
tou o primeiro lugar da lista
do Just Watch.

Patrick Monteiro (Bacharel
em Comércio Exterior, Colunis-
ta, Professor da Língua Inglesa,
Fotógrafo e Cinéfilo). WhatsApp
32 99118-2024.

Tudo que Jesus tinha dito
antes, tudo que se tinha cumpri-
do nos evangelhos e tudo que
ainda há de se cumprir, Ele resu-
me em João 16:33, que se resume
em: ter Paz em Jesus Cristo. A
chave de ouro para viver neste
mundo e não se abalar é o fato de
nos alicerçarmos na paz que Je-
sus nos dá. Então, que não há
nada, completamente nada neste
mundo terreno que possa nos tra-
zer paz e nos satisfazer, além do
poder de Jesus em nós. Veja que
Ele diz “para que em MIM”. Isso
significa que Ele é a verdadeira
fonte de paz.

Outro aspecto que conside-
ro importante salientar é que Je-
sus menciona as aflições que po-

Tenha bom ânimo!
 João 16:33

 Jesus diz: “Tenho-vos dito isto, para que em Mim vocês
tenham paz; no mundo tereis aflições, mas tende bom

ânimo, Eu venci o mundo.
deremos sofrer. Jesus nunca dis-
se que não teríamos aflições, mas
Ele prometeu que estaria sempre
conosco durante elas. Paulo, em
II Coríntios, menciona que o po-
der de Cristo é mostrado em nos-
sa fraqueza. Então, quando per-
severamos nas tribulações, mas
mantendo o foco na paz de Cris-
to, estamos engrandecendo o
nome dEle.

Não somente precisamos
desfrutar da paz que Cristo nos
dá, como também necessitamos
nos alegrar, mesmo durante as
aflições.

Bom ânimo é uma forma de
demonstrarmos que somos de-
pendentes de Cristo, mesmo que
estejamos sofrendo por alguma

razão. A mais bela parte, é que en-
fim, Jesus proclama que Ele mes-
mo venceu o mundo.

Há algo melhor do que saber
que Jesus pagou tudo na cruz e
que hoje, a paz dele habita em
nossos corações?

O mundo não tem poder so-
bre nossas vidas, pois Jesus já
pagou tudo na Cruz.

Temos que nos conformar
com possíveis momentos negati-
vos em nossas vidas, mas nosso
alvo deve estar no fato de que Je-
sus Cristo já conquistou a vitória
e podemos nos alegrar nEle!

Deus te abençoe!
Pastora Vilma

O presidente Luciano
Gomes deu início à sessão
colocando em votação a
aprovação da Ata da reunião
ordinária do dia 05 de julho de
2021. Após aprovação da
mesma foi feita pelo secretário
da mesa, o vereador Sebastião
Neto, a leitura das
c o r r e s p o n d ê n c i a s
encaminhadas à casa. Logo
em seguida o vice-presidente
Altamir realizou a leitura da
Ordem do Dia.

Continuando os
vereadores apresentaram os
seus requerimentos.

ALTAMIR envia pedido
ao Executivo Municipal para
que se providencie estudos
para imediata apresentação de
Projeto de Lei ao Legislativo
– ou outro ato normativo que
for cabível – que tenha por
matéria a obrigatoriedade da
presença do cobrador de
tarifas em todos os veículos do
sistema de transporte público
coletivo em nossa cidade, afim
de não permitir que as
empresas concessionárias
desses serviços, que atuam em
nossa cidade, atribuam a
função de cobrança de
passagens aos motoristas de
ônibus, conhecida por “dupla
função”.

CONRADO envia ao Sr.
Cláudio Lins, chefe do
Departamento de Serviços
Municipais de Santos Dumont,
solicitação de extensão de rede
de iluminação pública nas ruas
Vicentino Gustavo do
Nascimento – Pedreira (bairro
Cabangu), Travessa José
Hilário da Silva e Travessa
Tamoios (no bairro São
Sebastião), além de solicitar
troca de lâmpadas na rua
Ignácio de Oliveira Campos
(Centro).

KEILON MAZILÃO
pede à Secretaria de
Transportes, Trânsito e
Mobilidade Urbana que seja
providenciada a colocação de
redutores de velocidade
adequados ao longo da rua
Capitão Fidélis – “rua da

Biquinha”, bem como voltem
a ser disponibilizadas as vagas
de estacionamento localizadas
na Av. Getúlio Vargas, mais
precisamente em paralelo ao
muro do hospital, lado oposto
ao prédio da Secretaria
Municipal de Educação, ainda
que a Secretaria supracitada
providencie a colocação de
“guard rail”, a limpeza lateral
e a sinalização horizontal e
vertical da via de acesso norte
da cidade à BR 040, no trecho
compreendido entre o final do
perímetro urbano e o trevo
norte, bem como na extensão
das Avenidas José Guilherme
de Almeida e Dep. Wilson
Modesto Ribeiro.

NILTINHO requer que a
Secretaria de Obras e Serviços
Públicos instale 01 poste de
iluminação no distrito da
Soledade, local conhecido
como Pinho Velho, 04 postes
em rua localizada no final do
bairro Perobas de Baixo, o
conserto e colocação de
guarda-corpos em uma ponte
também no mesmo bairro.
Ainda, destinada à mesma
secretaria juntamente com a
Copasa e Chefe de
Departamento de Vigilância
Sanitária, solicita a retirada de
rede de esgoto, que vem
causando desconforto e risco
aos residentes e vizinhança, em
terreno situado no trevo de São
João da Serra, próximo à
venda do Sr. Irani.

 JOSÉ ABUD solicita ao
Executivo Municipal a
construção de rede de
captação de águas pluviais em
toda a extensão da rua
Constantino Horta, localizada
na Vila de Campo Alegre.

TIÃOZINHO DO
FORMOSO pede que a
Secretaria de Obras e Serviços
Públicos providencie a
manutenção da rua Carlos da
Silva Fortes, no bairro Água
Espraiada, realizando a
recuperação do calçamento,
limpeza e roçada, ou o
asfaltamento da mesma. À
mesma Secretaria e à Via 040

pede que seja realizada a
recuperação do ponto de
ônibus localizado na rodovia
BR 040, em frente ao Posto 14
Bis.

TIM requer a reforma de
01 bueiro localizado na rua
Ana Pitela e 01 na rua “A”,
ambos no bairro da Glória.
Encaminha pedido de
colocação de lombadas na rua
Antônio Paticié, no bairro Vila
Esperança e a poda de árvores
na rua Iza, em frente a BR 040,
na parte de cima, bairro São
Sebastião.

VALDIR pede que a
Secretaria de Obras e Serviços
Públicos providencie limpeza
no rio que corta todo o bairro
da Glória e a Comunidade São
José Operário e recebe toda a
rede de esgoto das referidas
localidades. Para a Secretaria
de Agricultura pede que seja
encaminhado um engenheiro
(servidor municipal) para a
Estrada da Soledade,
localizada no bairro da Glória,
para que seja analisada a
possibilidade da construção de
uma ponte de alvenaria onde
hoje se encontra uma ponte de
madeira.

Ainda na Ordem do Dia,
votação de pedido de urgência
do Executivo Municipal quanto
a tramitação do Projeto de Lei
número 20/2021 (“Dá nova
redação ao inciso I do artigo
5º da Lei Municipal Nº 4.536
de 16 de dezembro de 2020 e
contém outras providências.”)
e votação do Projeto de Lei nº
17/2021 (“Autoriza a reversão
de área de terras a doadores e
contém outras providências.”),
sendo ambos aprovados por
unanimidade.

No momento da Tribuna
Livre fizeram uso da palavra
os vereadores Tião da Van,
Felipe, Altamir, Keilon, Flávio
Faria, Valdir, Tiãozinho do
Formoso, Conrado e Niltinho

 Em função do recesso
parlamentar, a próxima
reunião ordinária será
realizada segunda-feira, dia 02
de agosto de 2021, às 17 horas.

Câmara Municipal de
Santos Dumont

REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA
MUNICIPAL DE SANTOS DUMONT DO DIA

12/07/2021

Aconteceu na sede da OAB
(Subseção de Santos Dumont) no
último dia 12 a eleição para eleger
os novos dirigentes do Conselho
Municipal de Saúde, para o biênio
2021/2023. A eleição teve início
às 17:00 horas e em seguida foi
feito a posse com a presença da
secretária de saúde Rosangela
Maria Garcia, membros da saúde

Conselho Municipal de Saúde
elege nova mesa diretora

e conselheiros representando as
comunidades. O conselho de
Saúde é composto por várias
entidades e membros da
secretaria de saúde, sendo
conselheira nata a secretária de
saúde.

A nova mesa diretora ficou
assim constituída:

Presidente: Antônio de Paiva
Menezes

Vice-presidente: Clésio Oliveira
Santos

Suplentes: Roberto Lindinalvo
e Gustavo Mendes

1º Secretário: Luciane Gomes
Ferreira

2º Secretário: Larissa Bernardo

Relações públicas: Ana Diélle
e Renan Samuel

Suplente da 1ª Secretaria da
Mesa: Walmir Rosa

Suplente da 2ª Secretaria da
Mesa: Odineia Valéria

Diretores de organização: Joel
Dias Paulino e Veronica da Cunha
como efetivos.

Av. Presidente Getúlio
Vargas, 262
3251-4024

Drogaria Central
Dumont
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No dia 16 de Julho a Igre-
ja celebra a devoção a Nos-
sa Senhora do Carmo. A pa-
lavra Carmo vem de Carme-

lo. conorme nos explica o portal Canção Nova, “Car-
melo (em hebraico, “carmo” significa vinha; e “elo”
significa senhor; portanto, “Vinha do Senhor”): este
nome nos aponta para a famosa montanha que fica
na Palestina, donde o profeta Elias e o sucessor
Elizeu fizeram história com Deus e com Nossa Se-
nhora, que foi prefigurada pelo primeiro numa pe-
quena nuvem (cf. I Rs 18,20-45)”.

A salutar devoção à Virgem Maria, Mãe de
Deus, levou e leva homens e mulheres de Deus a
desbravarem a vitória. Se estudarmos “a história
da Igreja”, encontramos uma linda página marcada
pelos homens de Deus, mas também pela dor, fer-
vor e amor à Virgem Mãe de Deus: é a história da
Ordem dos Carmelitas, da qual testemunha o car-
deal Piazza: ”O Carmo existe para Maria e Maria é
tudo para o Carmelo, na sua origem e na sua histó-
ria, na sua vida de lutas e de triunfos, na sua vida
interior e espiritual”.

Conta-se a tradição que São Simão Stock esta-
va rezando o Santo Terço, em um 16 de Julho e eis
que, de repente, “Nossa Senhora apareceu com um
escapulário na mão e disse-lhe: ”Recebe, meu fi-
lho, este escapulário da tua Ordem, que será o pe-

nhor do privilégio que eu

alcancei para ti e
para todos os filhos
do Carmo. Todo o
que morrer com
este escapulário
será preservado do
fogo eterno”’.

A partir de en-
tão, “Vários Papas
promoveram o uso
do escapulário e
Pio XII chegou a
escrever: “Devemos
colocar, em primei-
ro lugar, a devoção

do escapulário de Nossa Senhora do Carmo – e
ainda – escapulário não é ‘carta-branca’ para pe-
car; é uma ‘lembrança’ para viver de maneira cristã,
e assim, alcançar a graça duma boa morte”’.

É preciso recuperar na espiritualidade cristã a
preparação para uma boa morte. De fato, podemos
enxergar em nossas comunidades, familiares e co-
nhecidos como que os devoto da Virgem Maria
têm uma morte calma, tranquila e serena. Peçamos
a Deus essa graça para compreender a vida e a
morte!

                   Senhora do Carmo, rogai por nós!
                            Pe. Antonio Camilo de Paiva

Nossa Senhora do Carmo

Ponto de Vista
Amarildo Paticcié

Preservação ambiental em Dumont.
Alguns números apontam que nos restam en-

tre 5% e 8% de reservas de Mata Atlântica no Bra-
sil. Circulando pelas trilhas de Dumont, o que mais
vemos são morros desmatados, com ilhas de pre-
servação. Talvez tudo isso já seja de conhecimen-
to da maioria e nem seja agradável ouvir.

E é nesse cenário que se tornam importantes
as reservas naturais. Em Santos Dumont merece
destaque um trabalho heróico que vem sendo de-
senvolvido nas proximidades das Perobas. Nós
fomos lá dar um mergulho naquele ambiente natu-
ral. Trata-se de uma Reserva Particular do Patrimô-
nio Natural (RPPN).

O QUE É ISSO?
É uma categoria de unidade de conservação

criada pela vontade do proprietário rural, ou seja,
sem desapropriação de terra. No momento que de-
cide criar uma “RPPN”, o proprietário assume com-
promisso com a conservação da natureza.

QUANDO SURGIRAM?
Elas foram criadas em 1990, como uma estraté-

gia para promover a conservação da natureza por
meio de áreas protegidas através da iniciativa dos
proprietários particulares.

É PERMITIDA SUA EXPLORAÇÃO?
Sim, numa RPPN são permitidas atividades de

pesquisas científicas e visitação com objetivos tu-
rísticos, recreativos e educacionais, conforme pre-
visto no seu plano de manejo. Portanto trata-se de
uma unidade de conservação (UC) de domínio pri-
vado, gravada com perpetuidade na matrícula do
imóvel, com o objetivo de conservar a diversidade
biológica. A criação
desta "UC" não
afeta a titularidade
do imóvel.

A RPPN BRE-
JO NOVO (PERO-
BAS)

A história ini-
ciou com a compra
da propriedade (18
hectare de mata na-
tiva) em 1998. Em
2002 foi criada a
RPPN Brejo Novo.
Em 2007 foi realiza-
do o fechamento das áreas e início de refloresta-
mento, com 33 mil mudas plantadas, um total de 25
hectares de área reflorestada.

OS PARCEIROS:                                                                                                                                                                                                                                                                
SOS MATA ATLÂNTICA, AMAJF, TNC,
APFLOR, CEMIG, PREFEITURA DE SANTOS
DUMONT.

Em 2010 ocorreu o primeiro inventário das aves.
E surpreendetemente chegou-se a 156 espécies,
sendo 4 ameaçadas de extinção e 16 endêmicas da
Mata Atlântica.

Em 2016 ali ocorreu o Desenvolvmento da Tese
de Doutorado do Pesquisador Vinicius Campos
Almeida, UFJF.

VISITA À RESERVA BREJO
NOVO (PEROBAS)

Em apenas um hectare estudado, foram catalo-
gados 1.681 indivíduos de 167 espécies de árvores
diferentes. E Existem três nascentes protegidas.
Área total da fazenda: 113ha. Total protegido: 47ha.

A reserva inspirou a jornalista Miriam Leitão a
escrever os livros: “Perigosa Vida dos Passarinhos
Pequenos” e “Mistério do Pau Oco”.

Na escola do bairro já foi ministrado palestras
para as crianças, como a importância dos pássaros
na natureza.

VISITA Á “RPPN” DAS PEROBAS
A Reserva de Dumont já mostra a que veio. No

dia do registro chegamos no local com forte calor.
Mas em todo o percurso, que durou duas horas,
parecia estarmos num ambiente com refrigeração.
Sim e natural! E tudo com direito também à orques-
tra natural que ali proporcionam os pássaros, nas-
centes com água cristalina e o som forte dos ven-
tos dos morros da serra da Mantiqueira. E algumas
árvores gigantescas, numa dança animada, seguem
o acorde dessa canção bem natural.

Diante do espetáculo, gratidão se transforma
em gesto particularmente também natural. Motivo
pra isso é o que não falta! Afinal, nos últimos dez
anos, a Reserva Particular do Patrimônio Natural já
produz uma riqueza enorme para a cidade. Sim, co-
meçando pelas águas: nascentes voltaram a jorrar!
E numa delas paramos sob sombra de grandes ár-
vores e nos abastecemos de água que até parece
ser mineral.

Vale ressaltar
que as nascentes ali
recuperadas voltaram
a fortalecer o Ribeirão
Patrimônio dos Pai-
vas, tributário do Rio
Pinho. Ou seja, um
reforço na reserva de
água pra manter abas-
tecimento de quase
50.000 sandumonen-
ses, diariamente.

E onde tem árvo-
res e água a biodiversidade volta naturalmente...
Após uma década de recuperação de áreas degra-
dadas a Reserva se transformou numa aquarela...
Estudos feitos por ornitólogos levantaram que ali
estão presentes 156 espécies de pássaros. Sim, 156
espécies! Pode aplaudir de pé! O número realmen-
te nos impressionou. Mas não é tarefa fácil os re-
gistrar. Os especialistas ali ficaram por várias se-
manas, com equipamentos técnicos adequados.
Além disso, eles têm horário de atividade e se inti-
midam com a presença humana...

Com água, abrigo, cantos e encantos, outras
espécies também retornaram. Já foram registrados
ali: espécies de primatas como macaco Bugio, Sauá
e  Mico Estrela. Também já presentes a Capivara, a
Paca, o Veado mateiro, o Quati,  a Lebre, o Cachor-
ro do Mato, o Tatu, o Gambá. E com presas assim,
está retornando a pequena e bela Jaguatirica... E
também as serpentes...

Mais da metade da caminhada foi feita em tri-
lhas limpas da Reserva recuperada. O restante foi
realizado na Mata Nativa. Há uma fronteira bem
visível entre elas. Afinal, a mata nativa nos impres-
siona com a altura de suas árvores, algumas cente-
nárias. Como algumas araucárias, que até tenta-
mos mas não conseguimos abraçar totalmente...

A Rese
Amarildo Paticcié

Há tempos que ouvi-
mos falar sobre consumo
consciente, reciclagem e re-
aproveitamento de materi-
ais. Nos últimos tempos o
apelo de ativistas para cha-
mar atenção do mundo para

os cuidados com meio ambiente, nunca foi tão in-
tenso e desesperador. Consumo consciente é um
movimento social que basicamente nos convida,
estimula e nos ensina a não consumir de forma de-
masiada, tal qual sobrecarrega e degrada o meio
ambiente alterando todos os seus ciclos não dan-
do nem tempo nem chances de renovação. Nosso
sistema econômico atual (capitalismo) visa o lucro,
o acúmulo de bens e riquezas, é baseado na propri-
edade privada dos meios de produção, para se
manter ativo nos induz a consumir coisas as quais
não são essenciais e necessárias, só por status ou
pelo simples prazer de consumir.

Tudo que existe de certa forma tem sua matéria
prima provinda da natureza, a humanidade há anos
vem "cavando sua própria cova" através da explo-
ração descontrolada, a terra geme, grita, e agoniza
por não ter nem tempo de se refazer. A escassez
dos recursos naturais está cada vez mais acelera-
da, vários grupos de ativistas e veículos de comu-
nicação tentam chamar a atenção do mundo a todo

Consumo consciente
custo para um problema que o mesmo está sentin-
do na pele. Estamos percebendo mudanças brus-
cas no clima, a fúria dos fenômenos naturais é um
verdadeiro vômito da terra, como uma válvula de
escape para não colapsar. Parece pessimista de-
mais olha por esse lado, mas sempre foi mais fácil
pra sociedade enxergar só o que lhe convém, ainda
mais quando envolve dinheiro. O nosso sistema
sacrifica muito muitos e quem lucra são muito pou-
cos. Tal lucro é construído em cima de muita de-
vastação e exploração, a terra em vertigem, a popu-
lação adoece, e a nata que fica por cima é incapaz
de perceber que vai junto no funeral. O sistema é
falho, mas ainda assim cada um pode fazer sua par-
te, se de um em um se destroe, de um em u m se
constrói. Prefira embalagens que tenha refil, eco-
nomize água e luz, plante, evite qualquer forma de
agressão a natureza, recicle o lixo, se for possível
peça faturas é documentos por email, utilize aque-
las sacolas bonitas do mercado que geralmente tem
valor acessível, faça o que puder. Optar consumir
produtos de empresas que se preocupam com meio
ambiente é cuidar dos seus, é cuidar de você, e
garantir um futuro melhor para quem está chegan-
do.

Coluna por Marina Candido
Acadêmica de jornalismo
Contato: marinamcandido692@gmail.com
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Rua Agenor Saturnino de Carvalho, 171 Bairro São Sebastião da Barra - Tel: 3251-3813

Aniversariantes do mês de julho 2021
Celeste / Viplam

 01- Alexandre José da S. Azevedo
02-Roberta Barra Carvalho Silva

15-Jose Maria do Nascimento
18-Marcos Antonio da S. Azevedo

27-Junior Cesar dos Reis

Candidatos, que precisam ter formação supe-
rior ou estar matriculados em um curso de gradua-
ção, podem se cadastrar até a próxima terça-feira

Interessados em cursar Engenharia Ferroviá-
ria e Metroviária ou Licenciatura em Matemática
na unidade de Santos Dumont do Instituto Federal
do Sudeste de Minas Gerais (IF Sudeste MG) ga-
nharam mais alguns dias para aproveitar esta opor-
tunidade. Dedicada a quem já concluiu um curso
de graduação e também a pessoas matriculadas em
formações superiores, a seleção para vagas rema-
nescentes prorrogou seu período de inscrições até
a próxima terça-feira, 20 de julho. São 14 vagas para
a Engenharia Ferroviária e Metroviária (turno inte-
gral) e outras 31 para a Licenciatura em Matemática
(noturno). Os candidatos devem se cadastrar gra-
tuitamente por formulário eletrônico em forms.gle/
mViUi2C6bJaLsA8X8. É necessário ter conta no
Gmail.

Podem participar da seleção para vagas rema-
nescentes alunos de graduação do IF Sudeste MG
ou de outras instituições e pessoas que já conclu-
íram a formação superior (portadoras de diploma
registrado ou validado pelo MEC, categoria tam-
bém acessível para quem está no último período do
curso de graduação). Para quem tenta a transferên-
cia interna ou externa, é preciso ter origem em cur-
so de mesma área (Engenharias para Engenharia
Ferroviária e Metroviária e Ciências Exatas e da
Terra para Licenciatura em Matemática) ou área
afim, de acordo com a tabela da Capes. Neste caso,
os candidatos devem ter cumprido pelo menos 260
horas em sua graduação de origem.

Confira em www.ifsudestemg.edu.br/santosdu-
mont o edital e a retificação do cronograma com
todas as informações

A documentação digitalizada a ser enviada
pelo formulário, para todos os candidatos, inclui
requerimento de inscrição preenchido e assinado
(anexo I do edital), documento de identidade ofici-
al com foto e histórico escolar em papel timbrado.
Também é necessário compartilhar diploma ou de-
claração de conclusão de curso (para candidatos
já formados) ou declaração de vínculo com a insti-
tuição de origem, emitida no máximo 30 dias antes

IF Sudeste MG prorroga até 20/7
inscrições para vagas remanescentes

em Engenharia Ferroviária e Matemática

da inscrição (para candidatos a transferência, atu-
almente matriculados em curso de graduação). A
seleção será feita por análise documental. É obri-
gatória a leitura do edital para conferir todos os
detalhes.

Após a retificação do cronograma, a lista de
inscrições homologadas será divulgada em 28 de
julho. O resultado provisório da seleção será pu-
blicado em 11 de agosto, e o resultado final, em 18
de agosto. Os candidatos selecionados deverão
se matricular no IF Sudeste MG de 30 de agosto a 2
de setembro, enviando os documentos exigidos
(conforme edital) ao e-mail
secretaria.santosdumont@ifsudestemg.edu.br.

Se você tiver dúvidas, pode enviar uma men-
sagem para
cgg.santosdumont@ifsudestemg.edu.br.

Processo Seletivo 2021.2
Além da seleção para vagas remanescentes, o

IF Sudeste MG tem em andamento seu Processo
Seletivo 2021.2, este aberto para todas as pessoas
que possuem a escolaridade mínima para o curso
pretendido. São vagas para cinco cidades, com ins-
crições gratuitas até 8 de agosto. O cadastro deve
ser feito em www.ifsudestemg.edu.br/processose-
letivo, onde também é possível obter mais informa-
ções e ler os editais. Em Santos Dumont, oito cur-
sos estão envolvidos: os técnicos em Guia de Tu-
rismo (subsequente a distância), Administração,
Automação Industrial, Eletrotécnica, Manutenção
de Sistemas Metroferroviários e Mecânica (conco-
mitantes ao 2º ou ao 3º ano ou subsequentes), a
graduação em Engenharia Ferroviária e Metroviá-
ria e a pós-graduação lato sensu em Práticas Peda-
gógicas na Educação Contemporânea.

Poema

Meus
Pais continuam
Vivos no meu coração
Na minha vida

As
Pessoas que fizeram
Parte da minha vida
E não estão mais aqui
Estão todas vivas
No meu coracao
Na minha vida

Todas
Estão à minha frente
Indicando os caminhos

Todas
Cravaram exemplos
De dignidade
De pluralidade
De respeito
Todas
Me ensinam
Que viver é olhar nos olhos
Espalhar bondade

Enfrentar
Os desafios
Com a cabeça
Erguida

Partilhar
As alegrias
As dores
Os amores

Não
Guardar rancores
Dessabores

Só
Guardar o que faz
Bem para a alma
Acreditar
Sempre no recomeço
Na superação

Fazer
De cada encontro
Um amanhecer de esperança

À
Minha frente
Está a história viva
De todos que transformaram
Cada lágrima de dor
Em página de bondade
Partilha
Afeto

Roberto Carvalho

Na Bíblia, o norte de Israel era uma fonte de
problemas para a nação. Foi do norte de Israel
que a destruição foi derramada. (Jeremias 1: 14–
15) Os inimigos de Israel vieram do norte. (Jeremias
6: 1, 22-23) O norte é, portanto, uma imagem do
mal na Bíblia. 

Curiosamente, o animal para o sacrifício quei-
mado foi morto “no lado norte do altar”. O holo-
causto fala de Jesus que se deu a si mesmo como
“uma oferta e um sacrifício a Deus” por
nós. (Efésios 5: 2) O Calvário, onde Jesus foi cru-
cificado, e o túmulo do jardim, onde está Seu tú-
mulo vazio, estão localizados ao norte de
Jerusalém. Em outras palavras, Jesus morreu no
norte, de onde o mal vem contra Seu povo.

Isso significa que a morte de Jesus interrom-
pe o mal em nossas vidas quando nós, que somos
sacerdotes do Deus Altíssimo (Apocalipse 1: 6),
falamos Seu sangue sobre nossas vidas, assim
como os filhos de Arão aspergiram o sangue do
holocausto ao redor no altar.

Esse foi o caso de um membro de uma deter-

O Sangue de Jesus Para
o Mal em suas Trilhas

Levítico 1:11
“Ele o matará [o holocausto] no lado norte do altar, perante o

Senhor; e os filhos de Arão, os sacerdotes, espargirão o sangue ao redor sobre o
altar.”

minada igreja que estava servindo no exército. Ele
testificou sobre como Deus preservou Sua vida
quando uma tempestade caiu enquanto ele cum-
pria o dever de sentinela em uma torre em seu acam-
pamento militar. A chuva o manteve preso na torre
que tinha uma janela com moldura de metal.

De repente, um flash roxo brilhante acendeu
bem ao lado dele, atordoando-o completamente e
quase o desequilibrando, nesta hora ele clamou
pelo sangue de Jesus. Um raio atingiu o pára-raios
no telhado e a eletricidade foi conduzida através
da janela com moldura de metal, causando o clarão
roxo. Mas o sangue de Jesus sobre ele o protegeu
do mal!

Louvado seja Jesus, cujo sangue impede o mal
em suas trilhas! Não importa o que o diabo mande
no seu caminho. Hoje o sangue de Jesus continua
nos livrando do mal que vem do norte
(China) Enquanto você estiver coberto com o san-
gue de Jesus, nenhum mal pode prejudicá-lo!

                                          Em Cristo, com amor
                                                 Fabrício Ricardo

O método é uma terapia
energética que trabalha faci-
litando o processo de trans-

formação interior. Na sessão, todas as crenças, si-
tuações ou padrões que nos bloqueiam e nos limi-
tam são exercitados, a fim de conseguirmos visua-
lizar novas possibilidades e pontos de vista. Nos
libertando assim, de barreiras que nos impedem de
viver bem e melhorar a cada dia.

Segundo a terapeuta holística Júlia Corsato, o
maior benefício do Thetahealing®þ é o autoconhe-
cimento. “A terapia também auxilia a expandir sua
consciência, seus pontos de vista, possibilidades
e horizontes. Além de ajudar na transformação e
superação de dores, limitações e feridas emocio-
nais que te aprisionam internamente. A cada des-
bloqueio você se aproxima da sua melhor versão.”,
explica.

A terapeuta ainda destaca que podemos utili-
zar o Thetahealing®þ para melhorar todas as áreas
de nossas vidas. “Não existem limites! Em qual-
quer situação, relação, doença, sentimento, padrão
que você identifique. Em tudo o que você sentir
que quer e precisa desenvolver, evoluir, transfor-
mar ou melhorar em sua vida, pode ser acessado e
trabalhado com o Thetahealing® þ.”, enfatiza.

Em 2019, realizei uma sessão com a Jú, na épo-
ca, já havia ouvido relatos de amigas que fizeram
sessões de Thetahealing®þ e toda sua possibili-
dade de expansão. No entanto, confesso que ain-
da era cética quanto aos benefícios, mas fui de co-
ração aberto e decidi experimentar.

Descobri um potencial tão transformador que
fiquei emocionada! Eu estava mergulhada em ansi-
edade, medo e nervosismo. Após a sessão, toda a

Somos incríveis, reais e
ilimitados!

Você já ouviu falar em Thetahealing®þ?
dor sumiu! Em 3 semanas as áreas de minha vida
que eu desejava ampliar, prosperaram; exatamente
como a Jú pontuou durante a nossa sessão. É uma
experiência realmente incrível, que todos deveriam
vivenciar!

Por isso, hoje trouxe um exercício prático que a
Jú ensina para elevar a nossa energia:

1. Posicione-se em frente ao espelho e olhe
nos seus olhos por alguns segundos.

2. Procure não pensar em nada, apenas olhar
profundamente em seus olhos, observando o si-
lêncio e você em união com aquele instante.

3. Em seguida, repita em voz alta: “Seu nome
(ex: Nayara), eu te perdoo e te aceito exatamente
como você é! Você é mais do que suficiente”

4. Repita pelo menos 10x esta afirmação, olhan-
do profundamente em seus olhos e conectando-se
consigo mesma.

5. Faça essa prática ao acordar, pelo menos
uma vez ao dia por no mínimo 21 dias e veja a trans-
formação acontecer em sua vida!

Para quem deseja conhecer melhor o Thetahe-
aling® e viver a expansão máxima de sua vida, con-
versei com a Jú, e consegui um desconto especial
para quem acompanha o @gentilsincera! Então não
perca mais tempo com dores, paranóias e senti-
mentos que só te atrasam! Deixe para trás tudo o
que não te leva para frente! Agende sua sessão
através do WhatsApp no número (11) 98258-0013,
e garanta o valor promocional! Transforme-se: de
dentro para fora!

Nayara Ribeiro, jornalista (UFJF), autora do
manifesto #seenxerga e influenciadora no @gen-
tilsincera, perfil com mais de 300 mil seguidores
no Instagram.
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Há 19 anos o Centro Cultural de Capoeira Guer-
reiros da Liberdade que tem sob direção a profes-
sora Renata (coordenadora) juntamente com seu
esposo Sérgio Vinícius (presidente), conhecido
popularmente como “contra mestre PERERÊ” vem
realizando um grande projeto social (totalmente sem
fins lucrativos) com crianças e adolescentes, al-
cançando cerca de 304 crianças com aulas de ca-
poeira nas escolas e na zona rural.

Um trabalho sério e grandioso tem o seu reco-
nhecimento e por conta da importância desse pro-
jeto na vida de nossas crianças e adolescentes foi
concedido pela prefeitura à permissão do uso de

Projeto Centro Cultural de
Capoeira Guerreiros da

Liberdade

um terreno situado no bairro Boa Vista (Rua Victor
Garcia de Sousa, 40) para ampliação do mesmo.
Nesse terreno irá funcionar capoeira que é o cargo
chefe, natação, futebol, dança, reforço escolar, con-
sultório médico e dentário, horta comunitária (en-
sinando as criança e os adolescentes a importân-
cia de plantar seu próprio alimento, e podendo as-
sim leva-lo para casa). O intuito dessa ampliação
também busca alcançar cerca de 800 pessoas.

Renata ressalta como está sendo concretizar a
ampliação do projeto: “Já demos início às paredes
do galpão com nosso próprio recurso e atualmente
contamos com a ajuda de alguns voluntários para
a mão de obra, onde temos a colaboração de dois a
quatro voluntários. Nós fazemos o que gostamos,
contribuindo na formação de nossas crianças e
adolescentes para que futuramente se tornem bons
cidadãos. É um orgulho saber que mais 1000 crian-
ças e adolescentes, hoje, alguns já formados, al-
guns pais de família, estiveram conosco na adoles-
cência e levaram para vida os ensinamentos e tudo
de bom que passamos para cada um, e também sa-
ber que ainda vamos fazer parte da vida de tantas
outras crianças e adolescentes”.

Jair Oliveira e Tania Khalill sobem ao palco do
Diversão em Cena ArcelorMittal. o espetáculo
“Grandes Pequeninos” será transmitido ao vivo
no dia 18 de Julho às 16h , pelo canal no Youtube
da Fundação ArcelorMittal e na página do Face-
book do Diversão em Cena.

A apresentação Musical aborda de forma lú-
dica e divertida o universo mágico dos primeiros
momentos do bebê e de sua convivência com os
pais e agregados. O projeto Grandes Pequeninos
já foi indicado ao Grammy Latino 2009 na categoria
melhor álbum infantil e ao longo dos anos vem
retratando os processos de tomada de consciên-
cia na infância e a sua importância no desenvolvi-
mento das crianças.

Considerado o maior programa de formação
de público para teatro infantil no Brasil, o Diversão
em Cena ArcelorMittal é viabilizado por meio das
Leis de Incentivo à Cultura Federal e Estaduais
(São Paulo e Minas Gerais). Ao longo de mais de
uma década, cerca de 500 mil pessoas já conferiram
aos mais de 1,3 mil espetáculos apresentados.

           Em decorrência da pandemia, o progra-
ma adota o modo remoto para apresentação das
atrações de maneira segura.  Seguindo todos os
protocolos sanitários preconizados pela Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS). O Diversão em
Cena não abre mão do seu objetivo: contribuir para
a democratização da cultura e oferecer uma progra-
mação regular de qualidade.

SERVIÇO | DIVERSÃO EM CENA ARCELOR-
MITTAL

“Grandes Pequeninos”
Data: 18 de julho - Domingo
Horário: 16h

Grandes Pequeninos participam
do Diversão em Cena Online

Projeto dos artistas Jair Oliveira e
Tania Khalill faz parte da

programação de julho do Diversão
em cena.

O casal Patricia (Tia Paty) e José Lucio aguarda
radiante a chegada do segundo filho, Davi Lucio.
Matheus, o primogênito do casal, também não
esconde a alegria pela chegada do irmãozinho.

Os familiares e amigos não podiam ficar de fora
deste grande momento na vida do casal e devido

às restrições
impostas pela
pandemia da
covid-19 se
reinventaram e,
no último dia 11,
aconteceu a
chárreata do Davi
Lucio.

A sonorização foi feita pela Kombi da Igreja
do Evangelho Quadrangular, que foi gentilmente

A espera de Davi Lucio

cedida pelo Reverendo Carlos e abrilhantou a
chárreata com lindas canções.

Familiares e amigos percorreram com seus
carros as ruas Capitão Nestor, 15 de Fevereiro, Dr.
Guilherme de Castro, Getúlio Vargas e retornaram
na Praça Cesário Alvim em uma grande carreata até
a residência do casal, na rua Professor Osvaldo
Ângelo de Castro, no bairro São Sebastião, onde
aguardavam todos para a entrega de uma
lembrancinha.

Parabéns! A chegada de uma criança sempre
traz muita alegria. Que Deus abençoe cada dia mais
esta linda e abençoada família e que o Davi Lúcio
nasça com muita saúde.
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                 Rua 15 de Fevereiro, 1530
                                  Bairro São Sebastião - Santos Dumont - MG

                 Fone: (32) 3251-3151

S M Lanchonete e
Produções
Rua Afonso Pena nº 509 centro
 Tel:  3252-7346 / 98821-4375

Aceitamos encomendas de Balas nos sabores de
Chocolate, Morango, Coco, Amendoim e temos também

a Bala Gelada

Os ouvintes das rádios cultura e São
Miguel estão muito felizes! Descobri-
ram em nossa cidade um grande
talento na cultura musical,  Jorge
Miranda,  o popular Jorge chaveiro, que
lançou duas músicas de sua autoria,
casinha do cachorro e  a música olha-
mor. Quem quiser ouvir é só ligar para
as rádios e pedir para tocar,  pra quem
gosta de um bom forró essa é a opção.
Jorge têm várias composições que
pretende lançar até o fim do ano.

             Sintonize nas rádios e prestigie!

  Talento Musical

Distribuido virtualmente durante a pandemia da Covid-19

3251-4851

Leia e assine o Jornal do Povo

Festa na Roça do Instituto
Promove de Ensino

Mesmo diante de uma pandemia o Instituto
Promove de Ensino não deixou de festejar a tradici-
onal festa junina, seguindo todos os protocolos
impostos pela pandemia da Covid-19 a data não
passou em branco. No último dia 10 a instituiçaõ
realizou mais uma live da “Festa na Roça”, com
delivery de comidas típicas, muita música e brinca-
deiras!

Os alunos, professores e a simpática diretora
Marília Soares capricharam na produção, o que não
faltou foi dança, animação, guloseimas e muita di-
versão o que proporcionou momentos lúdicos e de
integração da comunidade escolar.

A animação ficou por conta do cantor Ligeiri-
nho que fez a festa com a Família Promove!

A ESTAÇÃO TEXAS, tem o prazer de
informar que voltamos com tudo! Parceria
com Candy Land doceria, parceria com
Maria Maricota decoração de festas, novo
cardápio, distanciamento de mesas (seguin-

ESTAÇÃO TEXAS

do todos os protocolos devido a pandemia da
COVID-19) e sistema de delivery!

Funcionamento: quinta e sexta das 18:00
às 22 horas. Sábado (em dois horários) 11:30
às 15:00 horas/ 18:00 às 22:00 horas e domin-
go de 11:30 às 15:00 horas. Esperamos você
e sua família!

Rua Severiano de Resende s/n (Esta-


